
本报转载《金华日报》4 月 13 日消
息 回眸，六年辉煌铸就；未来，我们扬

帆起航。中国人民政治协商会议第七

届金华市委员会第一次会议在全体与

会人员的共同努力下，圆满完成各项

议程，昨天上午在市文化中心胜利闭

幕。

几天来，委员们以强烈的政治责任

感和历史使命感，围绕我市经济社会发

展重大问题和涉及群众切身利益的实

际问题，积极协商议政，反映各界心声，

提 出 意 见 建 议 。 会 议 取 得 了 丰 硕 成

果。这是一次统一思想、凝聚共识的大

会，是一次群策群力、继往开来的大会。

会议期间，委员们认真学习贯彻中

共金华市委书记赵光君的重要讲话精

神，听取和审议了六届市政协常委会工

作报告和提案工作报告；列席了市七届

人大一次会议，听取并讨论了市长暨军

民所作的政府工作报告和其他报告。

市政协主席陶诚华，副主席傅利

常、傅路红、张跃进、许章才、吴国成、胡

锦全、荣安华、邱建中和秘书长徐月明

以及市政协常委在主席台就座。

赵光君、黄锦朝、马小秋、余杰、聂

展云、陈晓、林丹军、郎文荣、郑余良、林

一心、蔡健、王国强、张荣贵、江跃进、金

中梁、张伟亚、邵国强、祝伦根、陶国兴、

汤海庆、毛建岳、陈昆忠、程友敏、杨德

山等应邀出席会议，并在主席台就座，

祝贺大会圆满成功。

政协第六届金华市委员会副主席

朱恒钱应邀出席会议，并在主席台就

座。

老同志朱洪法、阎寿根、吴志松等

应邀出席会议，并在主席台就座。

闭幕式由市政协副主席傅利常、邱

建中主持。

陶诚华在闭幕大会上讲话。他代

表新一届市政协对组织的信任和委员

的重托表示衷心的感谢，一定不辱使

命，恪尽职守，勤勉工作，务实进取，以

优异的履职成绩来诠释这份职责与使

命。他说，这次会议是在全市上下深入

学习中共十八届六中全会和习近平总

书记系列重要讲话精神，全面贯彻落实

中共金华市第七次党代会的决策部署，

奋力开创现代化都市区建设新局面的

形势下召开的。市委书记赵光君在开

幕式上的讲话，充分肯定六届市政协工

作和委员们出色履职表现的同时，也对

新一届政协和广大委员寄予了殷切期

望、提出了更高要求，大家要认真学习

领会、坚决贯彻落实。

陶诚华在讲话中对六届市政协领

导和历届市政协老领导以及所有关心

支持政协工作的朋友们表示崇高的敬

意和衷心的感谢。他说，人民政协事业

的不断向前发展，离不开一届又一届政

协的传承和创新。六届市政协牢牢把

握团结民主主题，坚持围绕中心、服务

大局，认真履行三大职能，协商议政成

果丰硕，民主监督实效增强，团结联谊

广泛拓展，为统筹推进我市经济、政治、

文化、社会和生态文明建设作出了重要

贡献，得到了市委的充分肯定和社会各

界的广泛认可，也为今后进一步做好政

协工作奠定了坚实的基础。（下转3版）
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□记者 陈晓苏

最美人间四月天，履职为民畅

快言。8 日至 13 日，参加金华两会

的永康代表委员踏着春光的脚步，

把丽州儿女意气风发的精神面貌

呈现在每一个现场，蕴藏在每一件

议案建议和提案中，抓住一切机会

展示永康新面貌、新气象、新作风，

以积极作为赢得各界为永康点赞

加分。

这是本届代表委员任期的第

一年。在大巴上，在会场里，在驻

地房间甚至是走廊⋯⋯记者努力

“追随”人大代表，在一个个细枝末

节中感受代表们对履职机会的珍

惜之情。这份情的背后，毫无疑

问，就是心中装着家乡的为民情

怀，就是“走在前列、共建金华”和

“全面奔小康，永康新腾飞”的信心

满怀。

“不要讲空话、套话，要讲实

话、真话”，这是“老代表”李梅枝在

给新代表“上课”时的反复叮咛。

于是，“我认为，政府工作报告在定

目标时要写得更具体些，不应该是

含糊一句，要像永康一样，把项目

实施数亮出来，让百姓心里有底，

也方便代表监督”“报告对今后五

年金华发展中‘永康元素’的关注

度不够，做实业不容易，金华要在

政策、土地等要素方面加大对永康

的支持”，诸如此类热辣意见，不时

出现在讨论审议现场，他们为永康

发展鼓与呼，为如何更好地共建金

华建言献策。

“只有专业、专注，才能成为专

家，要坚持，要执着”，这是政协委

员应荣发展实业的最大感触。其

实，履职也一样。“永义公路喊了十

多年了，现在还没贯通，我们已经

提到没脾气，但还是要提，这个项

目必须加快实施。”代表们说，共建

都市区，交通要先行。“把这个项目

当成共建金华的重要项目、重点项

目去实施。”11日上午，永康代表团

讨论现场爆发出热烈掌声，既是为

金华市主要领导的“当场拍板”，也

为自己的执着与坚持。

“对着摄像机镜头说话有点紧

张，但对于做好工作，信心很足，一

点也不怕”，这是新代表杨新桥接

受记者采访时说的“大实话”。来

自农村基层一线的他说起村里今

后的计划和打算时，头头是道。和

杨新桥一样，很多代表都说，永康

已然有了变化，但面对成绩更要提

高对自己的要求，政府工作报告提

的都是政策东风，不用好用足去开

展工作，就是对不起百姓对自己的

信任。

无论是采访还是发言，代表们

有问必答、实话实说，或娓娓道来，

或有理有据，从发展实业到治危拆

违，从环境综合整治到三条廊道建

设，从科技创新到人才培养，从干

部队伍状态到农村发展变化，一词

一句都向社会传递着向上的永康

更有自信、开放的永康大气包容的

强烈信号。

43 件议案、建议，33 件提案，

分别围绕都市区经济社会发展大

局，有针对性和可操作性，是在充

分把握国家政策基础上，经过深入

调研，广泛走访后提出来的。这是

我市代表委员在金华两会上交出

的高质量答卷。他们，关心都市区

发展大计，致力永康改革创新，聚

焦民生福祉改善，展示了永康新形

象，传播了永康正能量。他们说，

要做决策部署的宣传者，做民情民

意的传递者，做科学发展的践行

者。

东风劲吹处，满目春色新。今

天，金华两会就要闭幕了，他们的

履职，却刚刚开始。

新面貌 新气象 新作风
——金华两会永康代表委员履职侧记

12 日，记者驱车行驶在临石线(石柱至舟山段)公路，两侧

吐出新叶的水杉遮天蔽日，车辆仿佛驶进了“绿色隧道”。据

悉，近年来，我市大力推进“两路两侧”“四边三化”专项整治，

城乡公路成了一道道流动的风景线。 记者 林群心 摄

“绿色隧道”

扛起新使命 汇聚新动能 谱写新篇章

金华市政协七届一次会议胜利闭幕
陶诚华讲话 赵光君黄锦朝马小秋等出席


